

# Miss France rend visite aux « femmes fortes » de la Française de mécanique

Il est rare de voir Miss France dans une usine. Et pourtant, en cette Journée internationale des droits des femmes, Maëva Coucke a visité au pas de charge les ateliers de la Française de mécanique à Douvrin. Après d'innombrables selfies et autographes, elle a verni une exposition photos.

PAR AUDREY HALFORD  
bethune@lavoixdunord.fr

**DOUVRIN.** « Ben dis donc, t'es pas aussi rapide à la chaîne ! » Un ouvrier chambre un collègue qui accourt pour photographier la « femme parfaite », dixit une ouvrière. C'est justement pour elles, les femmes de la Française de mécanique, que Maëva Coucke a mis les chaussures de sécurité et déambule au milieu des chaînes de montage. Pour leur rendre visite et leur répéter qu'elles sont « courageuses » en travaillant dans cet environnement ô combien masculin.

« C'est important de venir rendre visite aux femmes qui travaillent au milieu d'énormément d'hommes. »

« Elle est belle ! », entendra-t-on des centaines de fois. « Je préférerais l'ancienne », déclareront certaines, sans concession. « Ça fait du bien une telle visite, estime Maryline, responsable d'unité depuis 2008. Ça fait plaisir aux femmes... mais surtout aux hommes ! » Maëva Coucke chemine, voit surgir de nombreuses personnes pour les selfies et autographes. C'est l'effervescence dans les ateliers.

## VERNISSAGE D'UNE EXPO ÉPHÉMÈRE

L'usine de moteurs du groupe PSA organise chaque année un événement à destination des femmes le 8 mars. Cette fois, une



Miss France rendait visite aux ouvrières de la Française de mécanique, hier. PHOTO ÉDOUARD BRIDE

centaine de dames ont accepté d'être photographiées et ont reçu le cliché hier après une exposition éphémère.

Le groupe, partenaire du comité Miss France, a sollicité sa venue. C'est donc elle qui a remis les photos aux ouvrières. « Félicitations pour cette action pour vos salariées, des femmes fortes (...). Mesdames, je vous souhaite une bonne fête de la Journée de la femme. »

Elle a également procédé au tirage au sort d'un concours organisé par le comité d'entreprise. Là, les enfants des employés étant autorisés, quelques fillettes ont

tendu à Maëva leurs dessins, des étoiles plein les yeux.

Alors, que pense Maëva de cette visite symbolique à l'usine ? « C'est important de venir rendre visite aux femmes qui travaillent au milieu d'énormément d'hommes. Elles ont beaucoup de courage de faire ce travail qui n'est pas simple. Et c'était d'autant plus symbolique d'être dans ma région. » Un message pour les femmes en cette Journée internationale des droits des femmes ? « Eh bien, je leur dirais que toutes les femmes sont belles. Et toutes les femmes sont libres. » Frank Mickaël n'aurait pas dit mieux. ■

## La CGT dénonce les conditions des femmes

Durant la Journée des droits des femmes, à l'interpostes, la CGT de la FM a distribué des tracts avançant des chiffres au sujet des femmes. Rappelant qu'il « ne s'agit pas d'une fête où on offre des fleurs, mais d'une journée internationale de lutte pour les droits des femmes », les délégués syndicaux déplorent la faible représentation des femmes au sein de l'usine. En effet, elles constituent 10 % de l'effectif et « seulement 6 % sont en CDI, 32 % ont un statut précaire, ce qui fait qu'elles ont les plus bas salaires, à peine le SMIC. Et étant précaires, la pression sur elles est plus



Michel Darras et Fabrice Jamart, délégués syndicaux de la CGT.

grande ».

« On n'a rien contre le fait d'inviter Miss France, on ne se trompe pas de responsable, insistent Fabrice Jamart et Michel Darras. Mais il faut d'autres actions, bien plus concrètes au sein de l'entreprise pour faire avancer les conditions de travail des femmes. Il y a une certaine hypocrisie entre la vitrine avec ce type d'action et l'envers du décor que sont les emplois précaires. »

La direction rappelait récemment son intention d'embaucher plus de femmes. Sur les dix embauches récentes, huit étaient effectivement des femmes. ■

## LA VOIX DE

Audrey HALFORD



Si c'était lui.

« Qu'elle est maigre ! Je préférerais l'ancienne ! » « Ben dis donc, elle pourrait sourire plus ! » Alors que les gens enchaînaient les selfies avec Miss France, sans même la saluer, juste en se posant à côté d'elle furtivement comme on le ferait au musée Grévin, on s'est posé la question en cette Journée internationale des droits des femmes. Et si ça avait été Martha Desrumaux ou Simone

Veil ? Se serait-on permis ce genre de remarque ? Elle a dû en entendre quelques-unes, Maëva Coucke, puisque les gens s'exclament sur son passage sans prendre la peine de chuchoter. « Ça fait partie du job », pensent les plus cyniques. « Vu que c'est la journée de la femme, ils auraient pu faire venir Mister France ! », s'exclamait une dame. On aurait effectivement aimé le croiser pour vérifier s'il essuie ces commentaires comme s'il était exposé dans une vitrine. Ou si, le 8 mars 2018, il n'y a encore que les femmes qui sont traitées comme des objets.



SUR NOTRE SITE

PHOTOS

Retrouvez des photos de la venue de Miss France à la FM sur [www.lavoixdunord.fr](http://www.lavoixdunord.fr), onglet « Béthune ».